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首届上海市银行企事业斯诺克公开赛圆满结束

10月17日一早，上海美设国际货运有限公司、招商银
行上海分行、中国商飞公司、中国农业银行、上海期货交
易所、上海机场集团等14?知名企事业单位的参赛队，为
斯诺克运动而结缘， 齐聚上海丁俊晖台球俱乐部海上海
店，共同参加2020?“美设杯”首届上海市银行企事业斯
诺克公开赛暨第九届“银企杯”斯诺克争霸赛。

本版撰稿 实习记者 胡伟凡

10月17日上午9点半，丁俊晖台球
俱乐部海上海店热闹非凡，来自沪上
14家知名银行、企事业单位的参赛队
60余人汇聚一堂。上海市台球协会会
长、上海美设国际货运有限公司董事
长葛善根宣布比赛开幕。

开幕式上，葛善根会长特别感谢
了上海台球协会所有同仁长期以来对
“银企杯”的扶持和关爱，正是他们的
付出和努力，赋予了这项赛事新的活
力和内涵。同时，葛会长欢迎了中国
商飞公司、中国农业银行上海分行、光
大银行上海分行以及上海期货交易所
等新成员的到来，他们的积极参与为
首届上海银行企事业斯诺克公开赛带
来更多的互动与精彩。

为了确保比赛的精彩程度，本次
比赛赛事组委会对赛制进行了精心设
计。第一阶段为小组赛，积分最高的

两队晋级第二轮；第二阶段单败淘汰，
根据小组赛成绩交叉入位，每一轮有
五场比赛，每场比赛只抢一局，五场三
胜，直至产生最后冠军。一局定胜负的
赛制，无意中增加了比赛可看性和刺
激度。
赛事创办人葛善根表示，赛事的

意义并不在于胜负和名次，大家都是
斯诺克球迷，为了一个共同的爱好走
到一起，本身就是一种缘分，希望通过
这样的赛事交流，在比赛中感悟斯诺
克运动快乐的真谛，架构企事业单位
间的友谊桥梁，从而推动上海台球运
动的普及和发展，这才是最大的初心
所在。
最终，上海机场集团在决赛中3比

2战胜上海通用汽车荣获首届上海市
银行企事业公开赛冠军。

参赛数量创新高

全新赛制促进赛事升级

“银企杯”斯诺克争霸赛创办于
2012年，由上海美设国际货运有限公
司和招商银行上海分行共同发起，至
今已经是第九个年头，并成为彼此企
业文化建设工作中不可或缺的一部
分。“当时是招商银行有一批台球爱
好者，上海美设国际货运有限公司又
是我们招商银行的客户，通过他们董
事长的牵线搭桥，台球就成为两家企
业交流的媒介。”招商银行上海分行
工会主席谢钟鸣说。

据了解，招商银行上海分行工会
在发展过程中为员工搭建了一个健
身、娱乐、交友的平台。“我们招商银
行上海分行工会下面有将近20个俱
乐部，有足球、台球、羽毛球、网球、篮
球等，还有各种文艺类的俱乐部，上
海分行的五千多名员工，基本都会找
到合适自己的俱乐部。”谢钟鸣说，
“我们工会也十分重视俱乐部的群众
性，参与度要广，同时我们对少数俱
乐部有竞技性的要求，代表我们招商
银行参加一些企事业间的比赛、交
流。”
这项赛事在2012年仅仅是两家企

业之间的友谊赛，到了2013年参赛队
扩大为4支，后来又增加到8支，最终
扩大到今天的14支。“当时通过第一年
的举办，两家单位的员工就在这项赛
事发现了乐趣，特别是加深了银行对
企业的了解以及企业对银行的了解，
增进了相互之间的交流。”第一届赛

事体现出的良好效果也坚定了两家单
位，尤其是上海美设国际货运有限公
司董事长葛善根将这项赛事发展下去
的决心，“由于我们公司的业务涉及货
运，和中远集团有一定的合作，他们听
说这项赛事后在第二年也表示要参
加，后来港务集团也加入了进来。金融
机构一开始只有招商银行，发展到工
商银行、光大银行、农业银行，最终发
展到今天的14支队伍。”

2015年以来，在上海市台球协会
专业力量的支持下，“银企杯”的质
量、规模与社会影响力不断扩大，参赛
队伍由最初的2支，扩展到4支队、6支
队，直至今天的14支队伍，比赛也由企
业间的交流赛升级为市一级的公开
赛，首届上海市银行企事业斯诺克公
开赛由此诞生，并有望在明年纳入上
海市民运动会。
谢钟鸣表示，台球是一项比较高

雅而且对年龄要求比较宽松的运动，
既动脑又动体力的一个活动，希望能
把这项运动普及开来。“这是一个很好
的交流平台，希望这个赛事越办越好，
也希望台球能发展成一个全市群众性
的体育活动，参加这项运动的人数也
越来越多。”谢钟鸣说。
葛善根认为这项运动是沪上市民

喜闻乐见的，具有较强的群众性，“斯
诺克一直在上海台球项目中处于统领
江湖的地位，很多人都喜欢在茶余饭
后来上一杆，过过球瘾。”葛善根说。

近几年，在市政府的组织下，市民
大联赛、市民运动会以及城市业余联
赛全面开展，全民运动的理念也得到
大力推广，斯诺克从“少数人的竞技比
赛”成为了“多数人的健身项目”，台球
俱乐部逐渐门庭若市，成为居民群众
休闲娱乐的好去处。“我们这项运动
很受欢迎，所以参加比赛的人也越来
越多。”葛善根说。

相对于中式黑八和美式九球来
说，斯诺克桌面更大、洞口更窄、球数
也更多，这就要求选手对母球的瞄准
与走位有着更精确的控制。
中国商飞公司是今年“银企杯”的

新军，今年他们派出了五人阵容，希望
能将最好的面貌展现在比赛中。“我
们有两名同事在上海台球协会组织的
培训班中学习，受到培训班的宣传，我
们就报名了本次比赛。”商飞领队霍
达生说。虽然是第一次参赛，但商飞
的参赛选手颇为老练，“我们公司里有
一帮喜欢打球的同事，平时大家也会
聚在一起交流。”
来自久事集团赛事部的赵哲是赛

场上最年轻的面孔，本次比赛他希望
通过不同的角度来感受斯诺克。“以
前我是一个组织者，现在是一个参赛
者，换个身份来体验一下斯诺克这项
赛事。”赵哲说，平时他也会和朋友同
事一起打球，“因为我们单位承办斯诺
克上海大师赛，所以公司内部有比较
好的斯诺克氛围，希望这种赛事更多

一点，能够更好地推广这项运动。”
交通大学是本次“银企杯”中唯一

的高校代表队，据领队朱建程介绍，交
大本次的参赛选手全部由学校里的教
职工组成，斯诺克运动已在交大校内
形成了良好的氛围。“我们交大现在有
三支队伍，一个学生的、一个教职工
的，还有一个是退休同志的。”朱建程
说，“交大里面斯诺克氛围很好，校工
会对这项运动会提供一定的经费资助
以及场地支持，两个校区光我们教职
工的台球桌就有七八张了，平时我们
打球都是利用业余时间打的，比如中
午休息时间，教师如果不坐班制，没课
的情况下，一般是下午打，因为我们是
和退休人员共用一个场地，所以我们
会把上午的时间留给他们。”
和校工会一样，交大校团委等部

门对学生参与这项运动也提供了一定
的支持，“我们学生会以一个社团的形
式参加这项运动，我们每年都会组织
争分赛，在三支队伍中竞争出冠军。除
此之外，我们学校也会和其他高校进
行相关交流。”
近年来，斯诺克运动在上海市呈现

了年轻化的趋势，“美设杯”上海市台球
俱乐部联赛、“美设杯”上海市银行企事
业公开赛等多项市级比赛的开展让更
多人参与其中，也推动了斯诺克的普及
与推广。在本届赛事中，可以看到一些
年轻选手已经占据了斯诺克舞台，预示
着斯诺更美好的未来。
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